

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Bade et la Forêt-Noire

Joanne, Adolphe

Paris, 1863

§ 7. Le Hæslig

[urn:nbn:de:bsz:31-244674](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-244674)

du nord-est jusqu'au *Kelleskreuz* (1 h. de Bade) carrefour où l'on rejoint la route de Bade à Rothenfels, par la forêt (V. § 17). A ce carrefour, où l'on remarque une petite maison en bois, aboutissent plusieurs routes : celle de Dollen ou de Badenscheuren que l'on a suivie à gauche ; celle de *Balg*, village situé au milieu de vignobles entre Haueneberstein et Badenscheuren, celle de Kuppenheim ou de Rothenfels (§ 18) ; celle d'Ebersteinburg et enfin celle de Bade. La route d'Ebersteinburg conduit (5 à 6 min.) au *Kellersbild* (image de Keller), situé à 319 mètres. La croix porte cette inscription : Burkard Keller.

D'après les légendes de la vallée de l'Oos, un jeune gentilhomme, nommé Burkard Keller, allant voir la fille du bailli de Kuppenheim, qu'il aimait, rencontra à minuit, en ce lieu, une femme voilée qui disparut à son approche. Le lendemain, même apparition. Ayant appris qu'un temple romain avait été bâti sur cette place, il fit faire des fouilles et trouva un petit autel avec un buste de femme mutilé. Par son ordre, on éleva le buste sur l'autel. Mais, quelques jours après, il revit le fantôme, lui adressa la parole, en obtint une réponse, et se précipita dans ses bras à la vue de son serviteur qui l'accompagnait et qui s'enfuit épouvanté.... Le lendemain on retrouva son cadavre au pied de la statue. Son beau-frère fit élever la croix que l'on voit aujourd'hui.

De la croix de Keller, 10 minutes suffisent pour monter au vieux Château.

§ 7. Le Hæslig.

15 à 20 min. — Promenade à pied.

Vis-à-vis du Batter s'élève, au pied du Mercure, une colline haute de 335 mres, couverte de vignobles, de villas et de maisons de paysans, et dont le sommet offre un beau point de vue sur Bade et la plaine. On la nomme le *Hæslig* ou

Hæsslich. On peut y faire d'agréables promenades et redescendre, soit à la Falkenhalde, soit à Lichtenthal (V. § 1).

Un assez mauvais chemin monte à travers les bois de Hæsslig au Mercure (V. § 19).

§ 8. Thiergarten et Sauersberg.

30 min. environ.

Le premier vallon qui s'ouvre à droite dans l'allée de Lichtenthal se bifurque presque à l'entrée. Par le bras de droite, on monte, soit au chalet des Chèvres (§ 9), soit à la villa Viardot et à *Thiergarten*, d'où l'on gagne en quelques minutes la route du Fremersberg et d'Yburg par Selighof (§ 13). La route d'Yburg (§ 11) remonte le bras de gauche par *Sauersberg*. On peut faire d'agréables promenades dans les forêts solitaires qui dominent le fond de ces deux vallons.

§ 9. Le chalet des Chèvres.

15 min. à pied. — Route de voitures.

Si, quittant l'allée de Lichtenthal, on s'engage dans le vallon de Thiergarten et de Sauersberg, il faut prendre le premier chemin qui se présente, laisser ensuite à droite celui qui monte par la villa Viardot à la route de Bade au Fremersberg, et se diriger à gauche sur le **chalet des Chèvres**, que l'on aperçoit à peu de distance. Ce chalet, appelé en allemand *Molkenanstalt*, adossé à une forêt de sapins, entouré de gras pâturages, est destiné à la préparation du petit-lait. Une centaine de chèvres blanches paissent alentour en liberté. Le chalet contient les étables des chèvres, la cuisine pour la préparation du petit-lait, les réfrigérants, les logements du directeur et de deux fromagers d'Appenzell. Le petit-lait, préparé à la manière suisse, est transporté tous les matins à la Trinkhalle, où il est débité dans une des salles latérales; il s'en consomme plus de 50 000 verres par an.